

**Zeitschrift:** Actes de la Société jurassienne d'émulation

**Herausgeber:** Société jurassienne d'émulation

**Band:** 65 (1961)

**Artikel:** Allocution de bienvenue

**Autor:** Steullet, Albert

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-549910>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## ALLOCUTION DE BIENVENUE

PRONONCÉE PAR  
M. ALBERT STEULLET  
PRÉSIDENT DE LA SECTION DE LA PRÉVOTÉ  
A LA 96e ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
DU 25 NOVEMBRE 1961, A MOUTIER

Monsieur le Président,  
Mesdames,  
Messieurs,

Une fois de plus, Moutier a l'immense joie de recevoir l'Emulation jurassienne. La section de la Prévôté apprécie l'honneur qui lui échoit d'avoir été chargée d'organiser la réunion de ce jour. Elle se réjouit sincèrement et vous félicite, Mesdames et Messieurs, d'être accourus si nombreux du Jura, de Berne, de Bâle et de la Romandie. Les autorités municipales et bourgeoises de Moutier nous accueillent avec une généreuse courtoisie. Qu'elles veuillent bien agréer l'expression de notre entière reconnaissance.

Je remplis un agréable mandat en vous souhaitant à tous la bienvenue. Acceptez donc, Messieurs les délégués de nos sociétés amies, représentants de nos institutions jurassiennes, Mesdames et Messieurs, l'accueil chaleureux et le salut cordial de la section et de la population prévôtoise.

La dernière fois que l'assemblée générale a eu lieu dans cette salle, mise aimablement à notre disposition, c'était en 1959. Deux ans viennent de s'écouler pendant lesquels les Prévôtois ont continué à s'adonner à leurs travaux méticuleux. L'activité de nos sociétés sur le plan culturel — je cite principalement la Société des spectacles, le Club des arts, l'Université populaire, la section de l'Emulation — a été très intense et appréciée. La Paroisse réformée elle-même a pris l'heureuse initia-

tive de restaurer dans son style primitif la collégiale Saint-Germain. De son côté, le Conseil municipal a doté sa ville d'une œuvre d'art très moderne, monument érigé sur la place du nouveau collège primaire. D'autres réalisations sur le plan architectural se préparent. Ceci vous démontre, Mesdames et Messieurs, combien nos autorités, nos sociétés et notre population ont le sens du beau et combien elles éprouvent le besoin de cultiver les choses de l'esprit. Une fois de plus, nous constatons que « l'homme ne vit pas seulement de pain ». Nous ne pouvons que nous en féliciter.

Je ne m'étendrai pas davantage sur les particularités de notre cité qui aujourd'hui réunit l'élite jurassienne. Ce 25 novembre ne devrait-il pas faire date dans les annales de notre grande association ? Vous êtes appelés, en effet, à prendre d'importantes décisions quant à l'avenir de l'Emulation. Je forme le vœu, Mesdames et Messieurs, que ces assises soient placées sous le signe de la fidélité et de la concorde. La Société jurassienne d'Emulation a, certes, joué un rôle méritoire dans le développement des lettres, des arts et des sciences, dans la défense des droits de notre pays jurassien. Mais il ne suffit pas de respecter un passé glorieux. Il importe, au contraire, que les Emulateurs contribuent à rendre leur société plus vivante, plus ardente dans la défense des libertés intellectuelles, des traditions spirituelles et morales qui leur sont chères. Je souhaite aussi que cette journée tout empreinte d'amitié et d'enchantedement, soit l'occasion pour tous les Emulateurs de resserrer encore davantage les liens amicaux qui les unissent, pour que l'Emulation jurassienne, comme un seul cœur et une seule âme, s'achemine vers le but qu'elle s'est assigné.

C'est dans ces sentiments que je déclare ouverte la 96e assemblée générale.